

# *La Caraïbe présente à Cuba*

---



Por María Josefina Arce.

La Caraïbe est présente à Cuba. L'ouverture récemment à La Havane, de l'ambassade de Saint Christophe et Nièves est venue renforcer les liens de Cuba avec la région qui depuis les années 70 du siècle dernier, n'ont cessé de se renforcer et de s'accroître. Nous vous en donnons des détails dans notre point de vue.

Il n'y pas d'autres pays en Amérique Latine ou dans les Caraïbes ayant le privilège d'avoir un si grand nombre de représentations diplomatiques des membres de la Communauté de la Caraïbe, ce qui est sans doute la meilleure preuve des liens profonds nous unissant.

Car au delà de la diversité évidente des peuples caribéens, une attitude souveraine et indépendante les unit.

N'oublions pas qu'en décembre 1972, la Jamaïque, la Guyana, la Barbade et Trinité et Tobago ont établi des relations diplomatiques avec Cuba. D'autres pays de la région se sont joints immédiatement après, brisant ainsi l'isolement que les états-Unis avaient imposés à la plus Grande des Antilles.

La vocation d'intégration et de solidarité de Cuba fait que notre pays soit vu par ses voisins caribéens comme une partie extrêmement importante du bassin de la Caraïbe. La coopération Sud Sud est devenu le principe qui régit les actuelles relations de Cuba avec la Caraïbe.

La solidarité de Cuba s'est traduite dans des programmes de coopération en matière d'éducation et de santé, notamment avec Haïti, avant et après le terrible séisme de janvier 2010.

Il y a en plus un échange constants sur le plan intellectuel. Le travail de la Maison des Amériques, de la Chaire de la Caraïbe de l'Université de La Havane, la Fête du Feu, la Maison des Études de la Caraïbe à Santiago de Cuba où la présence de la littérature caribéenne à la Foire du livre qui a lieu tous les ans dans

tout Cuba. Des moments forts de nos liens ont été l'incorporation de Cuba en 1995 à l'Association des États de la Caraïbe, comme pays fondateur et la tenue, dans notre pays, à l'initiative du gouvernement cubain, du Premier sommet Cuba-Caricom en décembre 2002, à l'occasion du 30è anniversaire de l'établissement des relations avec la Barbade, la Guyana, la Jamaïque et Trinité et Tobago

40 ans après l'établissement des relations diplomatiques entre Cuba et les autres pays caribéens, La Havane, accorde une grande importance à ces relations, les autorités cubaines éprouvent un grand respect et admiration pour ces petits états insulaires qui tout au long de ces années, ont accompagné le peuple cubain dans sa lutte en faveur de la fin du blocus économique, financier et commercial des Etats - Unis contre Cuba.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/especiales/comentarios/26939-la-caraibe-presente-a-cuba>



# **Radio Habana Cuba**